

BAB V

PENUTUP

Berdasarkan hasil analisis data dari observasi, wawancara, dokumentasi serta data-data yang mendukung penelitian yang sudah dijelaskan pada bab sebelumnya penulis memberi kesimpulan dan saran sebagai berikut :

A. Kesimpulan

1. Pembelajaran tahfidz Al-Qur'an di pondok pesantren Al-Falah Balo Gesikan dibagi menjadi tiga tahapan yaitu, perencanaan, pelaksanaan pembelajaran dan evaluasi. Pada pelaksanaannya dibagi menjadi dua tingkatan, yaitu : tingkat *bin Nadzri* dan tingkat *bil Hifdzi* (kegiatan ziyadah, deresan jam sembilan, dan tashihan). Metode pembelajaran tahfidz yang digunakan di pondok pesantren Al-Falah Balo Gesikan adalah metode sorogan. Mekanisme metode sorogan ini yaitu santri maju satu persatu secara bergantian kepada ustadz/ ustadzahnya untuk membaca Al-Qur'an atau menyetorkan hafalan.
2. Efektivitas pembelajaran tahfidz di pondok pesantren Al-Falah Balo Gesikan secara garis besar sudah berjalan dengan efektif. Hal ini ditandai dengan terlaksananya semua indikator yang sudah ditetapkan dengan baik, yaitu dari aspek ilmiah, aspek amaliah dan aspek bacaan.
3. Hambatan yang sering dialami selama proses pembelajaran seperti : mengantuk, malas, kurang bisa membagi waktu, sakit, dan lawan jenis. Solusi yang dapat dilakukan untuk mengatasi hambatan-hambatan tersebut yaitu menguatkan niat dalam menghafal, mengatur waktu dengan

baik, melatih diri untuk istiqomah dengan Al-Qur'an, dan menghindari segala sesuatu yang dapat mengganggu hafalan.

B. Saran

1. Kepada seluruh santri untuk lebih semangat dan istiqomah dalam mengikuti kegiatan pembelajaran terutama harus rajin untuk nderes (mengulang hafalan)
2. Perlunya kesadaran terhadap lingkungan sekitar dari semua elemen pondok pesantren sebagai pendukung bagi terlaksananya pembelajaran yang lebih baik
3. Perlunya dibuatkan buku hasil mengaji santri untuk memudahkan meninjau keberhasilan santri secara akurat

C. Kata Penutup

Puji syukur dihaturkan kepada kehadiran Allah Swt. atas rahmat, hidayah dan inayah-Nya sehingga penulisan skripsi ini dapat terselesaikan. Shalawat dan salam senantiasa dihaturkan kepada junjungan Nabi Muhammad Saw. semoga kita merupakan golongan umat yang akan mendapat syafa'atnya besok di hari kiamat. Aaamiiin

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa dalam penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, bahkan masih banyak terdapat kesalahan dan kekurangan baik dari segi penulisan, kebahasaan, maupun cara penyampaian. Oleh sebab itu, adanya saran dan kritik yang konstruktif dari berbagai pihak akan penulis terima dengan lapang hati untuk kesempurnaan penulisan selanjutnya.

Akhirnya disertai dengan ucapan terimakasih kepada semua pihak yang telah memberikan kontribusi, baik dari segi tenaga, pikiran dan do'a restu, penulis berharap semoga skripsi yang sederhana ini dapat bermanfaat bagi semua kalangan, dan semoga kita senantiasa dalam lindungan Allah Swt serta senantiasa mendapat kebahagiaan di dunia hingga akhirat kelak. Aamiin